

# Comité de pilotage Madagascar

## Les 4L de l'Espoir IDF

**Le 12/09/2023**

Étaient présents :

Catherine, Annie, Cécile, Marc, Jean-Luc

Excusé :

Patrick

### **1. Les dernières nouvelles des familles, depuis le Comité de pilotage d'avril, sont les suivantes**

- a) Raïssa a terminé sa première année d'études supérieures à l'ISIA de Diego Suarez en section tourisme/hôtellerie. Elle effectue actuellement un stage de deux mois (août/septembre) à Sambava, ville de la Côte de la Vanille (NE de Madagascar). Elle ne connaîtra ses notes de l'année qu'à l'issue de ce stage. Elle doit effectuer ensuite un « stage de vacances » de deux mois à Vohemar, avant de revenir à Diego pour sa rentrée en deuxième année à l'ISIA début décembre. Apparemment elle aime beaucoup ce qu'elle fait.
- b) Félicia a eu une année scolaire décevante et nous avons signalé à Raïssa notre mécontentement. Raïssa prévoit de faire venir Félicia à Diego pour sa classe de 4ème, afin de pouvoir la surveiller. Nous avons donné accord à condition que cela n'entraîne pas de dépenses supplémentaires. Kevinot, le jeune frère de Félicia, a eu de très bonnes notes et entre en « CP2 ». Jacquinot, le jeune frère de Raïssa, poursuit son apprentissage de mécanique. Cette année 2023/24 devrait être la dernière avant son entrée dans la vie professionnelle.
- c) Le contrat de saisie informatique de Meja, commencé en janvier, s'est terminé et elle en recherche un autre, avec prudence car il y a beaucoup « d'arnaques » dans ce domaine... La fibre que nous avons aidé à faire installer, et surtout l'onduleur (3 heures d'électricité par jour à Tananarive !), les aident bien. Coco n'a effectué que deux ou trois petits circuits. Pour la suite, il compte beaucoup sur nous pour lui trouver des clients...

- d) Les notes des filles de Coco et Meja ont été globalement satisfaisantes ; elles entrent respectivement en 1ère (STMG), 3ème, 6ème et CE2. Les deux enfants Rako ont eu de très bons résultats et entrent en 3ème et 4ème.
- e) Pas grand-chose de neuf n'est à signaler sur la situation générale à Madagascar. La presse locale parle de signes de lente reprise du tourisme. L'inflation continue à un rythme soutenu. Des élections présidentielles sont prévues pour décembre, avec peu ou prou les mêmes figures politiques.

## 2. Le premier tableau joint présente le bilan des dépenses et recettes de l'année 2022/2023.

- a) Comme déjà largement évoqué lors du Comité d'Avril, on constate une très forte augmentation des dépenses scolaires et annexes par rapport à l'année scolaire précédente et par rapport au budget initial, en raison essentiellement :
- de l'inflation qui impacte lourdement les frais de scolarité et les dépenses de logement et subsistance ;
  - de l'augmentation « mécanique » des frais de scolarité du fait des passages en cycle supérieur : passage au lycée d'une fille de Coco et surtout entrée de Raïssa à l'université, qui a entraîné des dépenses importantes ;
  - de la prise en charge nouvelle de Kevinot, neveu de Raïssa.

En revanche l'aide « d'urgence » à la famille de Coco a été beaucoup plus faible que l'année précédente, et les frais bancaires ont été réduits.

Les prévisions actualisées en avril pour tenir compte des éléments ci-dessus ont été pratiquement respectées.

- b) Finalement, les **dépenses de l'année s'élèvent à 9 613 €**, à comparer aux 10 945 € dépensés en 2021/2022 et aux 6650 € prévus au budget initial.
- c) Côté recettes, on bénéficie heureusement de dons exceptionnels de 850€ (« cadeaux d'anniversaire ») et de dons réguliers plus importants qu'escompté. Grâce à un complément à ces derniers en fin d'année scolaire, **les recettes (9 530 €) couvrent quasiment les dépenses** ; elles sont à comparer aux 11 000€ (dont 3 000€ de l'opération « Pall ») reçus l'année précédente et aux 6 680€ budgétés.

### 3. Le deuxième tableau présente un premier budget pour l'année 2023/2024

- a) Les dépenses prévues augmentent encore sous l'effet de l'inflation (+20% sur les frais à Tananarive en monnaie locale), d'un passage de primaire en collège, de nouveaux cours payants pour Raïssa (informatique, langue) et d'une hausse des dépenses de subsistance et transport pour Raïssa (prévisions à vérifier).

Ces hausses sont en partie compensées par une variation favorable du taux de change (de l'ordre de 10 à 12 %), de la disparition (en principe) des dépenses de subsistance pour la famille de Coco et des frais d'installation pour Raïssa. En incluant une provision pour aléas (taux de change, dépenses de santé, etc.) de 10%, on arrive à des **prévisions de dépenses totales de 10 750 €** (contre 9 600 € l'année précédente).

- b) Côté recettes, les **dons réguliers** devraient se maintenir au même niveau que les années précédentes, soit **entre 8000 et 9000 €**. La vente d'un peu de ferraille et d'un baby-foot inutilisé ont permis de verser (effet fiscal inclus) 730 € à l'association ; en parallèle, les marges réalisées sur la revente des objets d'artisanat achetés à Violette ont permis de verser (toujours grâce à l'effet fiscal) 960 €. Les **recettes exceptionnelles** se montent donc à **1 690 €**.

On peut donc espérer que le total des recettes, sauf gros imprévu, et moyennant un complément de dons si nécessaire, puisse couvrir les dépenses.

Par ailleurs, un don d'entreprise exceptionnel de 2 500 € a été reçu. Compte tenu de ce qui précède, il est décidé de conserver pour le moment cette somme comme « réserve » pour faire face à de gros imprévus ou aux difficultés de financement qui surviendraient dans les années à venir.